

## L'EPOC à la rencontre de l'AVIVO

L'AVIVO, association de défense et de détente de tous les retraités, section Chablais vaudois a invité la Police du Chablais Vaudois (EPOC) pour parler des arnaques. C'est ainsi qu'une cinquantaine de personnes âgées se sont retrouvées à la salle de la Chaumière de Bex le 6 février 2025 en présence du Sergent Pierre-Yves Seewer, répondant de Proximité pour la Commune d'Aigle et de l'Adjudant-Chef Michel Kern, chef du service Proximité / Prévention.

Ceux-ci nous ont rappelé que les malfaiteurs, après avoir agi par téléphone, se présentent désormais directement au domicile des aînés. Jouant sur l'effet de surprise et sur la peur de leurs victimes, les escrocs prétextent un problème avec leur carte de banque, ainsi que des retraits frauduleux sur leurs comptes. Très habilement, les escrocs arrivent à se faire remettre les cartes bancaires et les codes PIN de leurs victimes et les convainquent de leur confier l'argent qu'elles ont en cash à domicile. Ensuite, les malfrats et leurs complices effectuent des retraits aux bancomats et vident les comptes des victimes.

Dans certains cas, les escrocs arrivent à convaincre leurs victimes d'aller retirer elles-mêmes tout l'argent de leurs comptes et se font remettre des sommes importantes en cash. Ils appellent aussi un taxi pour s'assurer du déplacement des personnes souvent très âgées. Il se peut même que les escrocs retournent chez leurs victimes le lendemain, en se faisant passer pour un « vrai » policier.

L'occasion de rappeler que jamais un banquier ou un policier ne se présenterait ainsi à la porte ou par téléphone, encore moins par mail avec de telles demandes et qu'il ne faut pas se laisser surprendre et au contraire faire de suite le n0 117 pour avvertir la police !

Au delà du thème du jour, ce fut l'occasion pour les membres de l'AVIVO de partager leurs inquiétudes autour du trafic routier dans les agglomérations, les nombreux chantiers qui compliquent les déplacements à pied, le danger ressenti avec la multiplication des trottinettes électriques. Questions auxquelles les 2 représentants de l'EPOC ont répondu avec la bienveillance voulue.

Le tout s'est terminé dans la bonne humeur autour d'une agape où les échanges ont pu se poursuivre de manière informelle.

Une belle manière aussi pour l'EPOC de rencontrer les citoyens et de présenter les différents volets d'une police de proximité au service de la population.

Bernard Borel, président de la section Chablais de l'AVIVO-Vaud



**PERSONNES ÂGÉES :**  
**ATTENTION !**  
**ARNAQUE :**  
**FAUX POLICIER / FAUX BANQUIER**



**ATTENTION - ARNAQUES !**

Plus d'infos : [votrepolice.ch](http://votrepolice.ch)

Ne donnez ni vos cartes bancaires, ni vos codes PIN à qui que ce soit, pas même un banquier ou un policier qui vous appelle par téléphone ou qui se présente à votre domicile.

Même s'il ou elle vous montre une carte de police ou un brassard de couleur.

**La police ou votre banque n'agissent pas ainsi !**

Et si ça vous arrive, appelez le  **117**